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UN MESSAGE AUX GAGNEURS D’AMES    
Romains 9:1-3; 10:1-21; 11:1-36.  
LEÇON N° 387 – Cours des Adultes  

 

VERSET DE MEMOIRE: "Je leur rends le témoignage qu’ils ont du zèle pour Dieu, mais sans 
intelligence: ne connaissant pas la justice de Dieu, et cherchant à établir leur propre justice, ils ne se 
sont pas soumis à la justice de Dieu" (Romains 10:2, 3).  

I Le Zèle pour les Ames  
1. L’Apôtre désirait le salut des Israélites à tout prix: Romains 9:1-3; Actes 20:31; 1 Corinthiens 9:22.  
2. Une prière sincère était faite: Romains 10:1-3; Jérémie 9:1; Luc 19:41, 42; Actes 4:23-31.  
3. Israël était sans excuse: Romains 10:19-21; Esaïe 65:12; Matthieu 23:37, 38.  
4. La majorité des Israélites devinrent aveugles et ils tombèrent, dépourvus de foi: Romains 11:7-14; Esaïe 

6:10; 2 Corinthiens 3:14-16; 4:3, 4.  

II La Proclamation de l’Evangile  
1. L’Evangile apporte la vie par la foi en Christ: Romains 10:410; Galates 2:20; Philippiens 3:9-11.  
2. "Que celui qui veut" vienne: Romains 10:11-13; Actes 10: 34, 35, 43; 1 Jean 5:1; Apocalypse 22:17.  
3. La proclamation est nécessaire à la croissance de l’Evangile: Romains 10:14-18; Matthieu 24:14;  
     Marc 16:15, 16; Luc 9:1, 2.  
 

III Le Salut par la Foi  
1. Les Païens sont greffés dans la Vraie Vigne par la foi: Romains 11:15-17, 24; Jean 15:1-6; Actes 28:28; 

Ephésiens 2:12-19.  
2. La vantardise est exclue: Romains 11:18-22; Jean 3:27; 1 Corinthiens 4:7.  
3. Le jour vient où le reste d’Israël sera sauvé: Romains 11:1-6, 23, 25-32; Zacharie 13:6, 9; Hébreux 8:8-

12.  
4. La sagesse de Dieu est insondable: Romains 11:33-36; Job 5:9; Esaïe 40:28; Hébreux 4:13.  

 

COMMENTAIRE  
Tout au long de l’histoire, les hommes ont réfléchi à l’activité la plus rentable à laquelle s’adonner. 

Innombrables furent les objectifs que les hommes se sont fixés pour atteindre le degré ultime ou le plus élevé 
possible d’utilité sur la terre. Le financier a utilisé ses compétences pour obtenir et distribuer de la richesse; le 
poète a fait vibrer le cœur de millions de personnes grâce à sa capacité à arranger et à produire du rythme avec 
des mots; le musicien a souvent apporté sérénité et harmonie à l’humanité; et l’artiste dépeint son talent sur la 
toile pour que tous le contemplent. Mais, sans nul doute, la vocation et l’occupation les plus élevées, qui aient 
jamais fait vibrer et qui aient jamais retenu le cœur de l’homme, sont l’appel de Dieu à gagner des âmes pour le 
Royaume des Cieux. Non seulement cet appel unique renferme la plus grande des joies terrestres quand on y 
répond, mais aussi il est inhérent à la promesse d’une récompense éternelle: "Ceux qui auront été intelligents 
brilleront comme la splendeur du ciel, et ceux qui auront enseigné la justice à la multitude brilleront comme les 
étoiles, à toujours et à perpétuité" (Daniel 12:3).  

La Plus Grande Valeur   
A sa conversion, l’Apôtre Paul saisit cette vision qui est de la plus grande valeur, et immédiatement 

l’ambition de sa vie se fut concentrée sur la conquête des âmes de ses semblables pour l’Evangile de Jésus-Christ. 
Le Seigneur enseigna à cet Apôtre, ainsi qu’aux autres Apôtres, que l’entrée dans le Royaume des Cieux n’est 
pas réservée au peuple Juif seul, mais qu’elle l’est aussi à tous les hommes partout, ceux-là qui se repentent et se 
détournent de leurs péchés vers la justice. Etant un Hébreu, Paul ressentit un grand amour pour les gens de sa 
nation, et, avec une grande compassion, il faisait tout son possible pour aider le peuple Juif à comprendre et à 
recevoir la vérité de l’Evangile. Son zèle allait si loin qu’il était prêt à donner sa vie et l’espoir de son salut en 
faveur des gens de sa nation. Le prix du salut de l’humanité avait déjà été payé, et aucun autre sacrifice n’aurait 
pu servir à quoi que ce soit; mais pensez à la volonté de cet homme et à l’étendue de son zèle! Il n’est pas étonnant 
que Paul soit devenu le plus grand gagneur d’âmes couronné de succès de toute l’ère chrétienne.  

La Consécration  
Tout homme peut être un gagneur d’âmes, car l’appel de Dieu est lancé à tous ceux qui veulent y répondre; 

mais l’homme doit être prêt, comme l’Apôtre Paul, à renoncer à tout ou à une partie des gains et des plaisirs 
terrestres. La loi du sacrifice de soi et de ses ambitions se retrouve partout dans la Bible pour ceux qui ont 
accompli avec succès l’œuvre de Dieu. L’homme qui s’offre comme "un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, 
ce qui sera … un culte raisonnable", est l’homme qui amènera d’autres à Dieu et à l’Evangile. Les récompenses 
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sont grandes. "Jésus répondit: Je vous le dis en vérité, il n’est personne qui, ayant quitté, à cause de moi et à cause 
de la bonne nouvelle, sa maison, ou ses frères, ou ses sœurs, ou sa mère, ou son père, ou ses enfants, ou ses terres, 
ne reçoive au centuple, présentement dans ce siècle-ci, des maisons, des frères, des sœurs, des mères, des enfants, 
et des terres, avec des persécutions, et dans le siècle à venir, la vie éternelle" (Marc 10:29, 30).  

Rien n’est plus honoré de Dieu qu’une vie sainte et consacrée; rien n’est plus essentiel à la croissance de 
l’expérience Chrétienne, et rien n’apporte, avec assurance, le pouvoir pour le service que la consécration. Pensez 
à la consécration de Moïse qui, comme l’Apôtre, fut si absorbé par sa vocation que sa vie comptait moins pour 
lui que le bien-être d’Israël. En pensant à ces deux hommes de Dieu exceptionnels et aux consécrations qu’ils 
firent à cause de leur zèle à gagner des âmes, il ne faut pas oublier de penser à un plus grand que Moïse ou Paul, 
Celui qui mourut afin que le péché fût pardonné. Jésus est notre parfait exemple de consécration et d’obéissance 
absolue à la volonté de Dieu. Il aurait pu attendre avec impatience la joie des âmes perdues qui allaient être 
sauvées tant par Sa vie que par Sa mort; ou Il aurait pu attendre la gloire de s’asseoir à la droite du Père; ou Il 
aurait pu attendre toute sorte de joies célestes; mais le plaisir de toute Son âme semblait être d’accomplir la 
volonté de Son Père. L’homme ou la femme qui, par la consécration, peut atteindre ce niveau de vie sera sans 
doute un gagneur d’âmes pour Dieu.  

La Prière  
Après avoir montré la profondeur de ses sentiments envers les Israélites, et sa volonté de se consacrer à leur 

salut, Paul franchit la prochaine étape chrétienne naturelle en priant pour ses compatriotes non sauvés. Le cœur 
de tout vrai Chrétien doit sentir la même disposition. Dieu veut que Ses enfants soient un saint sacerdoce, afin 
que leurs prières en faveur d’un monde mourant montent au Ciel. Il veut des intercesseurs au Trône de Dieu pour 
repousser la puissance du péché dans le monde d’aujourd’hui, et sauver les âmes. Les hommes de Dieu doivent 
être fervents dans la prière s’ils veulent délivrer les âmes de la puissance de l’ennemi.  

Si quelqu’un est né de nouveau, ses prières sont précieuses – et combien davantage après qu’il est sanctifié! 
C’est alors que l’on devient un sacrificateur du Dieu vivant, si séparé de soi-même et de ses désirs personnels 
que l’on peut aller devant Dieu et plaider en faveur d’un monde perdu.  

Jésus a tendrement pleuré d’amour et de pitié pour les égarés et Son Esprit aujourd’hui amène à avoir, dans 
une certaine mesure, un sentiment pour les égarés, tout comme Il l’avait. Plus on est rempli de l’Esprit, plus on 
ressemble à Jésus. On perd de vue le plaisir personnel, et on est en communion avec Lui dans Ses souffrances, 
dans la prière, et dans le travail pour les âmes. Le plus grand plaisir d’un vrai Chrétien, c’est de voir un pauvre 
pécheur amené aux pieds de Jésus.   

Tous ceux qui ont un cœur pur et une conscience pure peuvent et doivent prier. Ce peut être en voiture, sur 
l’établi, ou au bureau; mais l’âme peut murmurer une prière à Dieu, et l’encens de la louange peut monter du 
cœur. Dieu Lui-même ira à la rencontre du cœur, lorsqu’il s’élèvera en prière devant Lui pour le salut des âmes 
perdues. Que cette ferveur d’esprit et cette lutte devant le Trône de la Grâce se répandent jusqu’à ce que la 
présence immortelle de Dieu descende, et que les cœurs, partout, crient de désespoir vers Dieu pour la 
miséricorde, pendant qu’il leur est possible de trouver la miséricorde!  

La Proclamation  
Après une consécration et une prière profondes, l’enfant de Dieu est prêt à entrer dans le plus merveilleux 

de tous les champs d’activité – celui de porter la bonne nouvelle du salut dans le cœur des hommes. Chaque 
homme, chaque femme et chaque enfant est un candidat au salut de Dieu; par conséquent, le champ d’activité 
d’un gagneur d’âmes est sans limite. Le plan de Dieu est pour que ceux qui sont sauvés racontent l’histoire de 
l’Evangile de la rédemption à ceux qui ne sont pas sauvés. Proclamer l’Evangile de cette manière est si nécessaire 
que la Bible déclare: "Comment donc invoqueront-ils celui en qui ils n’ont pas cru? Et comment croiront-ils en 
celui dont ils n’ont pas entendu parler? Et comment en entendront-ils parler, s’il n’y a personne qui prêche?"  

L’on pense naturellement au prédicateur comme à l’homme qui se tient en chaire pour prononcer un sermon, 
mais l’application est beaucoup plus large. Parmi les définitions du dictionnaire "prêcher" c’est "proclamer, 
publier, déclarer publiquement"; ce qui ouvre le champ à tous les rachetés. Le sermon en chaire, prononcé sous 
l’onction de l’Esprit, a une place importante; mais un simple homme ou une simple femme, en parlant à son 
voisin, à son compagnon de travail, au commerçant, aux individus qu’il ou elle connait et avec qui il ou elle est 
en contact, peut dans de nombreux cas influencer quelqu’un vers Christ, celui-là qui, autrement, n’entrerait pas 
dans le champ d’action du ministre. Un sermon est habituellement confiné aux quatre murs de l’Eglise, et 
beaucoup de gens ne viendront pas à l’Eglise pour l’écouter; mais les activités du simple travailleur ne sont en 
aucun cas limitées. Son histoire de l’amour de Dieu, étayée par une vie chrétienne cohérente, peut influencer une 
personne qui n’est jamais entrée dans un lieu d’adoration.  

Il ne revient pas au Chrétien, pris individuellement, de témoigner ou non pour Christ. Les Apôtres et les 
disciples étaient particulièrement chargés de ce devoir, et envoyés par le Sauveur. Paul déclara: "Car la nécessité 
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m'en est imposée, et malheur à moi si je n'annonce pas l'Évangile!" (1 Corinthiens 9:16). "Car nous ne pouvons 
pas ne pas parler de ce que nous avons vu et entendu" (Actes 4:20), est une autre déclaration de responsabilité 
prononcée par les Chrétiens d’autrefois. "Etant toujours prêts à vous défendre, avec douceur et respect, devant 
quiconque vous demande raison de l’espérance qui est en vous" (1 Pierre 3:15). "Ils l’ont vaincu (le diable) à 
cause du sang de l’Agneau et à cause de la parole de leur témoignage, et ils n’ont pas aimé leur vie jusqu’à 
craindre la mort" (Apocalypse 12:11). Ce ne sont là que quelques-unes des déclarations de la Bible qui montrent 
l’importance et la nécessité pour les Chrétiens de proclamer les choses merveilleuses que Dieu et l’Evangile ont 
faites pour eux. C’est la méthode utilisée par Dieu pour faire entendre l’Evangile dans les régions les plus reculées 
de la terre.  

"Si vous amenez celui qui est à côté de vous,  
Et que j’amène celui qui est à côté de moi,  
En un rien de temps, nous les aurons tous;  

Alors gagnons-les, gagnons-les un à un"  
 

QUESTIONS  
1. Pourquoi Paul était-il un gagneur d’âmes exceptionnel pour Dieu?  
2. Quelles sont les trois choses nécessaires dans la vie du Chrétien pour gagner des âmes?  
3. Qui sont ceux qui sont inclus dans le plan du salut du Seigneur?  
4. Que doit-on faire pour être sauvé?  

5. Pourquoi est-il si important pour les Chrétiens de témoigner et de raconter l’histoire de l’Evangile?  
6. Comment peut-on obtenir la foi?  

7. Pourquoi quelques-uns des Juifs furent-ils retranchés de l’olivier du Seigneur?  
8. Qui sont ceux qui prirent la place des Juifs dans l’olivier du Seigneur? Comment?  
9. Quand les Israélites reviendront-ils dans la grâce de Dieu?  


